

LALUCHA

— SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES —

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. MADRIZ C.



SUSCRICION: Serie de 8 números @ 0 50

AÑO I

Cartago, Costa Rica, domingo 30 de mayo de 1909.

Número 51

Botica --- DE --- Guier

Departamento de drogas, medicinas de patente, perfumería, etc. Departamento de papelería, útiles para escritorio y para escuelas, cromos, &

Departamento de siropes, aguas gaseosas y refrescos, kola, limonada & los cuales recomendamos preferir por ser fabricado con nuestra "famosa agua del manantial de Arrias" reconocida como la más

SUR DE LA IGLESIA
DE SAN NICOLAS

pura de todo Costa Rica, y con la que no es posible adquirir una fiebre tifoidea ni ninguna enfermedad del estómago. — Exija siempre la marca GUIER.

-----Tarjetas Postales-----

RIVERA & C^o

Cartago. Tienda de novedades
Gran surtido de sombreros. Casimires finos.
MAQUINAS de moler maíz, ARADOS,
y otras máquinas útiles á los agricultores.
PRECIOS LOS MÁS BAJOS EN PLAZA

Agencia de Funerales de CARLOS ARIAS G.

CARTAGO

Apartado de Correos N^o 17. — Teléfono N^o 12
Trabajos de carpintería—Carruajes de paseo
Con el fin de prestar mayor comodidad á mi numerosa clientela y al público en general, he resuelto establecer en mi funeraria una oficina donde el público puede llegar á solicitar lo que desee de mi EMPRESA.

"La Copa Blanca"

Rivera & Co.

ABARROTOS EN GENERAL

La verdadera proveedora

de lo bueno y lo barato

Visítad nuestro establecimiento y encontraréis todos los artículos que deseáis; harina, sal, manteca, café y todo lo de consumo diario, fresco y bueno
Se atiende con solicitud el despacho.

LA VIÑA S. Campabadal

CARTAGO, C. R

Abarrotos, Conservas, Vinos y Licores

Especialidad en productos españoles

Esmeradas en el servicio de Cantina y Salón

F. LAPORTE

Tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores en particular y al público en general, un salón de refrescos y helados en lugar adecuado.

Taller de Zapatería

APOLONIO BRENES

En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales y cuento con operarios muy competentes.

Caballeriza

de Pedro Hernández O.
—AL ESTE del Mercado—

Buenas bestias para viajes.—Esmero en el cuidado de bestias de personas particulares.—Alquilo más barato que en las demás caballerizas.—HERRERIA.

El Irazú FELIPE MARTIN

CARTAGO.--COSTA RICA

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gasas y zarazas, abrigos para señora, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas; objetos para regalo, camas de hierro con resortes, almohadas de plumas, alfombras, & &

Frente al Parque Central.--Se habla inglés

==Botica Central==

Recetan los DOCTORES PERALTA

Servicio esmerado en el despacho de recetas. — Drogas frescas. — Medicinas de patente. Surtido de jabones finos.

Esquina Sureste del Parque Central.

A LOS CARTAGINESES

La economía no está reñida con el buen gusto. Con poco costo estrena Ud. un pañolón, un reboso ó un traje cualquiera, mandándolo teñir á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, la más moderna. Por lo tanto no usa ingredientes que dañen los tejidos. Garantiza, tanto la bondad de sus tintas como el buen trabajo y puntualidad. ¡¡No deje de probarlo usted.

AGENCIA GENERAL EN ESTA CIUDAD
Casa de doña Goyita v. de Calderón
CERCA DEL CUARTEL

LOS MEJORES y MAS BARATOS MOSAICOS

Son los de la

Fábrica de JOSÉ M^a CASTILLO ¡OJO! ¡MUCHO OJO!

No es PAGANDO MAS CARO como se obtiene el mejor artículo, y así lo ha comprendido el público al favorecer preferentemente á esta Empresa, la cual es la que MAS FABRICA Y MAS VENDE, pues se contenta con "ganar poco y vender mucho".

Antes de comprar en otra parte se suplica visitar esta fábrica situada 50 varas al noroeste del Mercado.

— Gran variedad de dibujos y combinaciones. —
— Especialidad en PEDRIN PARA ACERAS. —

Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el Ingeniero,

LESMES S. JIMENES

MAQUINAS "SINGER" DE COSER

Ofrecemos al público cartaginés las famosas máquinas de coser SINGER en abonos mensuales de SEIS COLONES después del primer pago que será de quince colones.

Surtido completo de máquinas recibidas directamente de nuestras fábricas, como también aceite, agujas y accesorios para las mismas.

Singer Sewing Machine Co.

Cartago, mayo 20 de 1909,

OFICINA: Esquina opuesta al Parque.

Frente á la casa del Sr. Gobernador.

ENRIQUE SANCHO

PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO
OFICINA: Casa de doña Natalia Sancho

Ley de Elecciones

"La Gaceta" del martes último registra la ley votada por el Soberano Congreso de la República y sancionada por el Poder Ejecutivo. La propaganda política queda desde esa fecha autorizada ampliamente, sin las restricciones habidas en los meses anteriores.

Los días 29 y 30 del próximo mes de agosto son los señalados por dicha ley para que tengan verificativo las elecciones de primer grado.

Quedan establecidas rigurosas penas para aquellos electores que, olvidando el compromiso contraído y sellado con su palabra de honor, se den seducir engañados por el enemigo ó se vendan por algún dinero.

Estamos muy seguros de que en el Partido Republicano no habrá un solo individuo siquiera, que pudiera hacerse acreedor á ninguna de las penas establecidas por la ley, y que si el enemigo cifraba sus esperanzas de tiempo para las elecciones de segundo grado, empleando el soborno en la electoral Republicana, se ha llevado la más tremenda derrota y se ha estado alimentando todo este tiempo atrás, con la más vergonzosa esperanza.

El triunfo del Partido Republicano es una realidad reconocida por el mismo Partido Civil, que á esta hora suspende sus fuegos en casi todas las poblaciones de la República.

Esta Ley, dada por el Congreso Constitucional y aprobada por el señor Presidente de la República, habla muy alto de los Poderes de Costa Rica que se empeñan en mantener inmaculados los principios de verdadero republicanismo. Va por eso nuestra respetuosa felicitación para el señor Presidente de la República, para el señor Presidente del Congreso y para los señores Diputados que apoyaron la ley.

Notas de actualidad en Puerto Limón

Reaparición de KUKURUCHO

Limón, 25 de mayo de 1909.

Señor Director

de LA LUCHA

Cartago.

Muy señor mío y amigo:

Después de muchos días de profundo silencio, aparezco nuevamente ahora, después de haber observado los acontecimientos y dichos continuos de los civilistas que sin escrúpulos de ninguna especie, amenazan hasta á Dios con revoluciones, mayorías abrumadoras, desbandes jimenistas, a-

poyes incondicionales de la policía y en fin, el apoyo decidido del Gobierno como lo manifestó el *feroce* Diputado por Limón, vengo ahora á comenzar las tareas que con Ud tenía pendientes á fin de ver si se logra que ciertos empleados públicos se conduzcan en la actual campaña política, tal como lo exige la circular del *neutralísimo* Ministro, señor Volio.

Las célebres reuniones civilistas son realmente muy concurridas, esto no se puede negar, pero es el caso que algunos jamaicanos que asisten á ellas creen que se trata de festividades religiosas como las del *Ejército de Salvación*, y que Alejandro Cantón, (nicaragüense) es el cura de la ceremonia y apenas oyen tocar el timbre comienzan todos los *yumequitas* á darse fuertes golpes de pecho, creyendo que se trata de alguna penitencia, y otros á cantar escandalosamente.

Las reuniones son presididas casi todos los días por empleados de la Aduana. Allí vemos muy sentado en la mesa de la Directiva, con un enorme corbatón rojo, una roseta ídem, en la solapa del saco, y de feria un pañuelito rojo en el bolsillo, al estimabilísimo don JOSÉ MARÍA CALLEJAS, Tenedor de Libros de la Aduana de Limón.

El Administrador de la Aduana don Ricardo Mora, también con el distintivo civilista se pasa allí,—no en la mesa de la directiva,—pero con mucha puntualidad asiste á las reuniones, discute, entra y sale del Club á cualquier hora, y por último se para y se sienta, aplaude y etc., etc.

Aquí en este acápite haré constar que en este mes ha procedido á la destitución de dos guardas, sin saberse los motivos. Ellos eran jimenistas, y según manifiestan los destituidos, si mal no recuerdo, don Ricardo está dispuesto á concluir con los guardas jimenistas que están á su cargo. Emplea con preferencia á los civilistas y los que allí hay, gozan de muchos privilegios, sobre todo aquellos que ante el señor Eloy Gotay y el Sargento del Rerguardo, ponen en mal á los jimenistas que desgraciadamente se desvían de sus quehaceres. Estos individuos de feo aspecto y de mala facha, desempeñan el cargo de *espías*.

Bien, continuemos con la cuestión reunión:

El sábado llegó á este puerto el famoso diputado Carlos Saborío, y para ese día se convocó á todos los civilistas á una reunión. Debo manifestarle que á esa reunión asistió lo más escogido del personal extranjero, como por ejemplo: jamaicanos, turcos, chinos, nicaragüenses, etc., etc., que escuchaban la soberbia palabra del diputado Saborío.

Entre otras muchas cosas dijo que ya el jimenismo desaparecía de la lid política como una sombra y que vieran si era cierto que ya el reputadísimo señor don Alberto González Soto se había tenido que retirar de las filas del jimenismo porque se le había pedido una contribución de diez mil colones para sufragar algunos gastos del Partido Republicano.

Dijo también: "Vean si estamos apoyados por el Gobierno, que en todas partes emplean autoridades civilistas; al Guana-

caste se fué de Gobernador un buen civilista; en Alajuela estaba de Comandante de Plaza el Coronel Andrés Sáenz Sandoval con toda la policía; en Heredia estaba de Gobernador otro civilista; en San José estaban el Coronel don Alberto Molina Moreno y Coronel don Francisco Vargas, con subalternos á la orden y que eran reconocidos como buenos adeptos; en la Penitenciaría estaba un buen enemigo del jimenismo, el flagelador Juan Campos, con presos y policías á la orden; en la Segunda Sección estaba el Capitán Cordero, que aunque dice que es neutral, pero está reconocido como un fiel servidor de don Rafael Iglesias; en la Comandancia en Jefe estaba el Coronel don Leoncio Bonilla, cabecilla del partido civil; y sin ir muy lejos de aquí, estaba el Coronel Maximino Esquivel y toda la policía bien pintados de colorado."

(Aquí hay muchas cosas que el señor Saborío no ha dicho pero que se dicen para que el Gobierno abra un poquito más los ojos.)

Y efectivamente, en eso tiene razón el señor Saborío y si quisieran, ya podría estar la Presidencia en manos del tirano de los doce años.

Aquí en este puerto tenemos tres autoridades civilistas completamente declaradas por sus hechos y dichos, y según aseguran algunas personas ellos cuentan con el triunfo á todo trance. Ellos son: don Maximino Esquivel, don Filadelfo Granados y Buenaventura Fuentes. Todos tres dicen que son completamente neutrales y el último de los antes anotados es tan neutral que dice que sólo que el Gobierno los engañe á última hora no podrá subir don Rafael á la Presidencia.

Y por qué esas afirmaciones? Cuando el río suena piedras trae.

Será que don Cleto piensa á última hora decir que se sublevaron los cuarteles y que proclamaron á Rafael Iglesias, como hizo Iglesias cuando le fué á entregar á don Ascensión Esquivel el 3 de mayo?

Con todo y lo que dicen esas autoridades nosotros no dudamos ni un instante de la honradez del Lic. González Víquez, y él sabrá cumplir con la palabra que tiene empeñada ante el país entero.

Esas autoridades que propalan noticias tan descabelladas contra el Jefe de la Nación, debían ser removidas á todo trance, porque estas son las que desprestigian á un hombre honrado.

Pero eso de que Juan Campos continúe todavía empleado en el actual Gobierno, infunde sospechas, porque ese individuo debía á estas horas estar preso y siguiéndose la sumaria correspondiente por atropellos salvajes al pueblo de Costa Rica. Ese individuo en los Estados Unidos ya hubiera sido ejecutado ó linchado por el pueblo, y sin embargo ese delincuente se pasea tranquilamente por las calles de la capital, ganando sueldo del Gobierno y burlándose del pueblo flagelado.

Todo eso nos pone con los pelos de punta, temiendo que durante el tiempo que falta de lucha eleccionaria se vaya á desarrollar en nuestro pobre país alguna escena trágica.

El cuerpo de policía de este puerto es

en su totalidad civilista, y siempre proceden con violencia contra honrados republicanos. Se les da de alta á aquellos individuos que verdaderamente están reconocidos como civilistas viciosos y de malas costumbres.

He aquí un caso: Hace algún tiempo se dió de baja de orden superior al Inspector de Policía Humberto Montero (a) *Cacalote*, por faltas de disciplina, beodo, encandalo-so y por la mar de quejas que siempre había contra el individuo antes mencionado. Después que lo destituyeron se le ocurrió declararse civilista y efectivamente se presentó donde el Comandante Esquivel con una hermosa corbata roja, roceta y pañuelo ídem, en solicitud de un puesto en la policía, y he aquí que con solo esa recomendación fué dado de alta otra vez con el mismo cargo de Inspector que antes tenía.

Y sin embargo, siempre anda el Comandante Esquivel diciendo que él es neutral y de ahí no hay quien lo saque, con todo y que públicamente manifiesta lo que es.

Yo de buena gana y cara á cara le diría á ese señor: "Señor Esquivel, abajo esa careta. Ud. es civilista aunque lo niegue, por que sólo con Rafael Iglesias puede disfrutar de las gangas que disfrutaba y estar siempre pegado de la *teta del Presupuesto*, mientras que subiendo don Ricardo Jiménez, tendría á todo trance que irse á meter á su casa."

Y no dudamos que este es de los que consienten la infracción de cualquier ley, principalmente la de licores.

Y para muestra un botón: Hay una señora de no muy buenas recomendaciones que responde al nombre de Juana Ramírez (a) Goyetes, que muy á menudo pone en su casa bailes públicos. La señora esa es civilista y siempre vende licor sin pagar patente y á cualquier hora del día y de la noche. Allí llegan los policiales y se ponen sus buenas monas y salen de allí inspirados á dormir esas monas al cuartel.

La policía no ha dado cuenta de esto porque la mujer esa continúa afanosa vendiendo su aguardiente.

Tome nota de esto señor Inspector Auxiliar de Rentas y el señor Gobernador.

Queda descubierta su neutralidad, don Maximino, y esperemos tome como ejemplo al Segundo Comandante don Miguel Araya que sabe cumplir con toda honradez el puesto que se le ha encargado.

Hasta en otra señor Director, y ordene como guste á su atento y seguro servidor y coopartidario,

KUKURUCHO

TRES RIOS

Nueva autoridad.—La reunión del domingo.—
Recuerdo necrológico.

Tres Ríos está contento y feliz, respirando un ambiente de libertad, viviendo una vida de Derecho, una vida tranquila como no lo fue desde hace mucho tiempo. En Tres Ríos hay confianza en que se respeta el derecho ajeno y se cumple con el deber,

por quien hoy está al frente de este pueblo como su primera autoridad. Hemos-pues, ganado el mil por uno

Yo no tengo el honor de conocer personalmente á nuestro Jefe Político, pero ello no es necesario para que pueda asegurar bajo fe de carbonero, que es un empleado ejemplar; tengo de él referencias que lo colocan en lugar distinguido y que le dan méritos para que le estimemos y le querramos como á una autoridad que sabe hacer justicia y que sabe gobernar.

Para mí es un placer especial el que siento al saludar al honorable caballero señor González, deseándole el mejor acierto en sus funciones y el más cumplido éxito en todos sus actos. Puede él contar con nuestro esfuerzo decidido; le ayudaremos á empujar el carro del progreso, desde aquí abajo de nuestro humilde rincón de modestos ciudadanos. Vaya también para su estimable familia próxima á llegar á esta su casa, nuestra bienvenida.

El domingo antepasado estuvimos de fiesta los republicanos. Fué una hermosa fiesta que el civismo y el entusiasmo se encargaron de hacer como demostración inequívoca de lo que es el poder arrollador é incontrastable de la idea republicana. La visita de los cartagineses fué para nosotros motivo de inusitada alegría. El pueblo en masa los esperó y estuvo con ellos hasta su regreso. Las palabras de los oradores que nos regalaron con su verba ardiente y fácil, vibran aún en nuestros oídos; sus expresiones de patriotismo fueron algo así como un fresco rocío que caía sobre los corazones de estos viejos é incansables republicanos siempre dispuestos á librar la gran batalla que la patria reclama para su bien. Aquella manifestación, por su magnitud, por su delirante entusiasmo, por su disciplina republicana, será siempre recordada con cariño por quienes tuvimos el gusto de verla.

Y creemos que nuestros compañeros de Cartago, se fueron plenamente convencidos de la certeza de nuestras palabras de todos los días: en Tres Ríos, como en todo pueblo honrado, el triunfo de la causa republicana es indisputable. En Tres Ríos, hoy como ayer, es imposible variar el criterio del pueblo, para el cual fuera del republicanismo, nada es aceptable, porque la doctrina republicana con sus elevados ideales, encarna la redención para los pueblos y la vida de libertad bien comprendida para los ciudadanos. En una palabra, la grandeza del país.

No he de olvidar el viejo y querido amigo recientemente caído; ese compañero estimado y estimable, con su prematura partida ha venido á sembrar de luto este suelo que tanto lo distinguió con su cariño, porque fué un hombre bueno en el sentido amplio de esta palabra. Tuvo palabras de consuelo para los desgraciados, y extendió su mano generosa á los pobres. Su carácter apacible y sereno supo rodearle de amigos que le quisimos mucho. Y sobre todo la fuerza de sus convicciones, la firmeza con que supo defender su puesto en el ejército republicano, le hacen aparecer como un ciudadano íntegro. Qué otro elogio

podría yo tributar á la memoria de Ruperto Monge?

En vida este pueblo le hizo los honores que se merecía, llevándolo por dos veces á la Presidencia del Consejo Municipal y últimamente haciéndolo, por entusiasta y ruidosa aclamación, Presidente Efectivo de la Directiva Central del Partido Republicano de este cantón.

Yo dedico estas sencillas palabras á la memoria de ese compañero y buen amigo.

Para su afligida familia mi más fervorosa voz de consuelo.

ARTURO

27 de mayo.

San José, 24 de mayo de 1909.

A mi muy querida amiga

Pepita Jiménez

Limón

Queridísima:

He leído á Chinguilí, y ya puedes figurarte cuánta risa me causó el imaginarme á Chequelito inundando el salón del Club Civilista con tamañas lagrimotas rojas. Es tan susceptible el pobre... como al fin rojo

Pero todo eso es nada comparado con lo que tu escribes en *La Lucha* de ayer. ¡Qué bárbara! No te creía tan perspicaz: ¡llorar sobre un pañuelo rojo! Cómo se conoce que tu has penetrado hasta lo más hondo de Chequelito!

Ah! bien te digo que es muy susceptible; y tiene sobrada razón, el pobre llora su derrota, como lo decíamos todas sus amigas, quienes verdaderamente lo estimamos por sus brillantes cualidades; él fué inicuaamente engañado; pues como desde hace más de dos años se decía por esos mundos que Rafael Yglesias sería el futuro Presidente, debido á la famosa *transacción*, y luego, á última hora, que era candidato oficial, pues natural, Chequelito, en un arrebatado de inspiración, dijo: *aseguratis*, y vió desde muy lejos hecho el negocio, como todo buen negociante, que antes de tener en bodega las mercancías, ya las ha vendido con un 50 por ciento de utilidad neta.

Y no creas, no sólo á él le aturdieron la mente los buenos negocios. Ahí en ese mismo Limón, donde Chinguilí, el Señorito y el Panzón trabajan, ahí te repito, existe también una porción de empleados públicos, la mayor parte de Aduana, lo mismo que ciertas autoridades, que también entraron como socios para la explotación de la mina: nuestra querida patria.

Ay! y lo que es peor, existe también entre los aliados, un caballero de noble cuna, de antecedentes honrosísimos y de conducta intachable, que por desgracia se afilió á ese partido nefando y de negra historia, si, ese caballero fué aturdido pero no por interés del lucro, no, lo conozco muy bien; y á lo único que se le puede atribuir su flaqueza, es á... cosillas del Congreso; una debilidad; y créame que de veras lo siento, pues él es el orgullo y el honor del bando civilista.

Pepita: te seré franca como siempre: tu artículo está muy bonito, conciso, claro y chistosillo; pero en lo único que sí creo te

van á comer viva, como tú lo hiciste con Chinguilí, el Señorito y el Panzón, es con tu versito; ese sí que no entra, está medido en pulgadas y no en metros, como dicen los poetas.

Pero, en fin, ¿acaso pueden exigirte tanto patriotismo para convertirte en poeta al estilo de "El Gato Negro"?

Me olvidaba decirte que en estos días estuvo aquí nuestro buen amigo Ravachol; acaba de regresar de un viajecito por Talamanca, y me cuenta que se encontró allá con Chequelito, vuelto loco, haciendo propaganda en dialecto; pero que nada pudo hacer porque los indios sólo le contestaban *buscarramajá, já, já*; y de aburrido no le quedó otro recurso que traérselos á Limón, por su propia cuenta para que aquí los acabaran de conquistar.

Dice que también se encontró con Zacarías Arrieta, aquel valiente cletista que de un solo golpe arastró á todo el pueblo de Tucurrique.

¿Recuerdas hace cuatro años? Pues bien, ese maldito Arrietilla prometió que Talamanca era unánimemente jimenista, y que ya verían el día de las elecciones; y yo lo creo, porque ese maldito corbetillas lo que promete lo cumple.

Tengo mucho que contarte, pero por la vez estoy tan atareada, que sólo porque es á tí, á quien me dirijo, he hecho el propio de robarme este ratito de tiempo.

Consérvate bien y recibe muchos abrazos de tu afectísima,

CONSUELO.

Octavio Troyo Gómez

El 11 del presente mes fué sepultado en Conte, á orillas de Panamá, el cadáver de nuestro inolvidable amigo don Octavio Troyo Gómez.

Cuando presuroso se dirigía á este su suelo querido después de estar ausente por más de ocho años, la muerte se interpuso á su camino y lo derribó, obligándolo á exhalar su último suspiro alejado de su familia y de sus numerosos amigos que con ansia lo esperábamos para estrechar su mano y oírlo narrar la historia de su largo viaje por toda la América del Sur y parte de los Estados Unidos.

Octavio bajó á la tumba lleno de ilusiones, pues apenas contaba con veintiocho años de edad.

Nosotros participamos del sufrimiento que hoy domina á su estimable familia y deseamos eterno descanso para aquel que ué nuestro buen amigo.

**Un Agente de Policía
acusado por allanamiento
y maltrato de obra
en una señora**

El Agente de Policía de Tierra Blanca, Juan Felipe Fonseca, ha sido acusado por

allanamiento y maltrato de obra á la señora de Alfonso Coto

El señor Fonseca fué nombrado por el Gobernador como autoridad de este lugar, y no han valido las protestas de todo el vecindario para que dicho señor sea removido de su puesto, pues además de no ser de aquí, ha sido en extremo hostil con todos los vecinos sin excepción. En días pasados se formó un escándalo, que según dicen fué promovido por dicha autoridad y debido á la buena intervención de honorables personas, el asunto no tomó proporciones de mayor consideración y de funestísimas consecuencias.

Juan Felipe Fonseca es una autoridad enviada á este lugar *ad hoc*, como dijo un Corresponsal de "La Lucha," y este es el motivo para que todos los habitantes de Tierra Blanca miremos de reojo á ese instrumento envenenado que ha venido á meter la cizaña entre los hombres que con el sudor de su frente ganan honradamente el pan para sus hijos.

Hemos llamado varias veces la atención del Gobernador á este respecto y le hemos advertido que él será el único responsable de los acontecimientos desagradables que pudieran sobrevenir, pero esa autoridad sorda á nuestros pedimentos insiste en mantener al señor Fonseca en su puesto, contra la voluntad de un vecindario que siempre se ha distinguido por su amor al trabajo y por el respeto á la ley.

Es ahora que principiarnos á sentir en nuestras espaldas la "mano de hierro que don Nicolás aplica á los vecindarios que no soportan sus iras y sus venganzas, y es ahora también que nos atrevemos á hacer pública y franca protesta del nombramiento de nuestra autoridad local.

Cristobalino Gómez Mata

Aclaración

En algunos periódicos he visto que con motivo de un disgusto que tuve en pasados días con Luis Sánchez, se me hace aparecer como civilista.

Yo, como empleado público, no puedo afiliarme á ningún bando político, pero sí puedo protestar del calificativo de civilista que se me hace, porque á este partido jamás perteneceré. Mi voto, como ciudadano, será para el Lic. Jiménez.

Cartago, mayo 25 de 1909.

CARLOS ACUÑA P.

Al Público

Hago saber que si algunas personas me tienen por civilista, están en un error, pues soy y seré jimenista, y mi voto será para ayudar el triunfo de una causa tan noble como la de que el ilustre costarricense don Ricardo Jiménez venga á regir los destinos de mi patria en el próximo período constitucional.—Conste así.

¡Viva el Partido Republicano!

¡Viva don Ricardo Jiménez!

Cartago, mayo 26 de 1909.

ALFONSO PÉREZ TORRES

Barbero

Coincidencias

Un célebre poeta francés anunció hace poco la lectura de un grandioso poema titulado *Des Roses*.

Sus admiradores, deseosos de dedicarle un homenaje digno de su gloria, bañaron en perfume *DES ROSES* de la casa *RIGAUD*, las paredes del salón en que iba á verificarse la lectura del poema.

¡Y después dicen que no hay felices coincidencias!

Agentes de "La Lucha"

Limón	Don Lisímaco Quesada
Línea Vieja	„ Fermín Rodríguez H.
Turrealba	„ Rodolfo Correa
Juan Viñas	„ Víctor M. Vega
Paraiso	„ Aquiles Meza M.
San Rafael (Cartago)	„ Tomás Cedeño
San Francisco	„ Joaquín Araya
La Unión	„ Victorio Coto C.
San José	„ Ramón Sáenz
Stº Domingo (Hdº)	„ Matías Hernández
Heredia	„ Marcial Pérez
Alajuela	„ Carlos Calvo F.
Puntarenas	„ Lisímaco Cruz C.
Liberia	„ Otoniel Vega M.
Stº Cruz (Guanacaste)	„ Francº I. Briceño

Divisas para los partidos políticos.—Hago saber á quienes interese que soy agente exclusiva de toda clase de divisas políticas.

ERNESTINA V. DE BUREY.—Cartago

Doctor Lorenzo J. Martín

CIRUJANO DENTISTA

DESPACHA en su casa de habitación, frente á la de don Rafael Escalante, á toda hora.

PRECIOS MÓDICOS

NICOLAS OREAMUNO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA: Su casa de habitación

CLARA ALVARADO

OBSTETRICA

CONSULTAS: En su casa de habitación, contiguo á la Sastrería de Gregorio Mata.

Doctor José M^a Peralta

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación
Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 4 p. m. á 12

Lic. Guillermo Mata O.

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA: 50 varas al norte del Palacio

IMPRENTA EL PUEBLO